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Emballages Vides de Produits d’Hygiène utilisés en Elevage Laitier

Bilan de la 1ère campagne
À la clôture de la campagne 2010/2011,
plus de 300 tonnes d’EVPHEL on été
collectées. Ce volume correspond à un
taux de collecte de 25%, comparable
aux résultats obtenus par la filière
EVPP (emballages vides de produits
phytopharmaceutiques) à son lance-
ment en 2001/2002. Autre chiffre 
important : 50% des bidons vides col-
lectés ont été recyclés.

Un enlèvement à partir de 300 kg :
c’est possible !
Le 21 janvier 2010, le comité de pilotage
national EVPHEL avait validé la propo-
sition d’ADIVALOR d’abaisser, à titre ex-
ceptionnel, pour l’année 2011, le seuil
d’enlèvement des EVPHEL à 300 kg (au
lieu de 500 kg actuellement). D’octobre
2010 à septembre 2011, en partie grâce
à cette mesure d’assouplissement des
seuils, 173 distributeurs ont déclenché
auprès d’ADIVALOR une demande
d’enlèvement.

Info logistique

Anne Depierre, a rejoint l’équipe
ADIVALOR pour intervenir sur la fi-
lière EVPHEL, en soutien des délé-
gués régionaux des régions du sud.
Sa mission porte sur l'appui tech-
nique et la formation des responsa-
bles opérationnels et agents de
collecte des emballages vides de
l’élevage laitier. 
Elle assure également le suivi des
collectes et le développement du 
réseau des distributeurs. Anne est à
votre service, n’hésitez pas à la
contacter !

Contact : a.depierre@adivalor.fr  
et 06 46 53 57 79

Nouvelle chargée
de mission pour 
le Grand Sud
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Salons de l’élevage : 
information, sensibilisation, 
motivation.

Le recyclage de ces emballages est rendu
possible grâce à une amélioration significa-
tive de la propreté des bidons en plastique
rigides, qui doivent être collectés ouverts,
rincés et égouttés.
Rappelons que les bénéfices du recyclage
sont multiples : diminution de l’impact en-
vironnemental de la valorisation des embal-

lages, économies de matières premières, etc.
La mise en place de partenariats durables
avec l’industrie du recyclage et une de-
mande croissante en matières premières se-
condaires ont permis d’améliorer
notablement le prix de cession des bidons
plastiques. 

Forte affluence sur le stand de la charte
des bonnes pratiques d’élevage au
SPACE à Rennes où ADIVALOR
disposait d’un espace d’accueil et d’in-
formation. Beaucoup de passage éga-
lement sur l’espace ADIVALOR au
Sommet de l’élevage de Clermont-Fer-
rand. Au sein des deux manifestations,
de nombreux partenaires de la filière
EVPHEL (metteurs en marché et dis-
tributeurs) arboraient le totem d’infor-
mation sur le recyclage des emballages
vides de l’élevage laitier. 

Stand Adivalor au
Sommet de l’Elevage     

Stéphanie Loret au Space

Comme toujours, la moyenne nationale
cache des disparités régionales, ainsi :
• plus de vingt distributeurs ou laiteries
enregistrent un taux de collecte
supérieur à 50%,
• quatre régions dépassent les 30% : 
Lorraine, Pays-de-la-Loire, Haute-Nor-
mandie et Centre.

Au-dessus 
de la moyenne
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Ce projet est piloté par le CNIEL, avec la participation de l’Association Française des Industries
de la Détergence, de l’Entretien et des Produits d’Hygiène Industrielle (AFISE), la Fédération
Nationale des Coopératives Laitières (FNCL), la Fédération Nationale de l'Industrie Laitière
(FNIL), la Fédération Nationale des Producteurs de Lait (FNPL) et ADIVALOR.

“fil d’infos” est réalisé par ADIVALOR, sous l’égide du Comité de pilotage national mis
en place par le CNIEL

Depuis le lancement de la filière, les demandes de docu-
ments d’information sont en constante augmentation. Les
partenaires (distributeurs, coopératives…) sont deman-
deurs de fiches techniques et autres outils de communica-
tion pour organiser leurs collectes. Ainsi, au 30 septembre
2011, ADIVALOR a distribué gratuitement : plus de
120.000 dépliants, 2.800 affiches et près de 3.500 fiches sur
les consignes de collecte.
Téléchargez le bon de commande des documents sur 
l’extranet Adivalor : http://extranet.adivalor.fr/index.html

>Infos  >Contacts
Dans votre région :
www.adivalor.fr
rubrique “contacts”.

En savoir plus :
www.adivalor.fr/EVPHEL/FAQ

Commander 
des documents 
d’information 
(dépliants et affiches collectes, fiches de
consignes, documents administratifs)
www.adivalor.fr
rubrique “extranet”
(en haut à droite de la page d’accueil)
Login : adivalor
Mot de passe : partenaire

“Bidons ouverts, rincé et égouttés”
Laurence Perchec et son mari, Alain, ex-
ploitent un élevage laitier (60 Prim’Hol-
stein) à Saint-Laurent (22).

Que faites-vous des bidons vides ?
Nous les rinçons et les égouttons, puis ils
sont stockés dans une annexe, en attendant
les collectes.
Comment se déroulent ces collectes ?
Nous sommes informés par courrier ou par
fax des dates de collectes, environ deux fois
par an. Et le jour indiqué, nous apportons
les bidons au dépôt.
Cela représente quel volume ?
Avant, quand il n’y avait qu’une collecte an-
nuelle, cela faisait de gros volumes à transpor-
ter. Maintenant, nous devons rapporter
environ 6 à 8 bidons de 60 litres, 2 fois par an.
Vous êtes satisfaits de cette organisation ?
Très satisfaits oui, d’autant que nous pouvons
aussi rapporter les big bags d’engrais, les films
d’élevage … c’est important d’être engagés
dans une démarche de filière pour une meil-
leure gestion de nos déchets d’exploitation, et
cela contribue à maintenir un cadre de travail
plus propre et plus agréable.

Laurence prend soin d’enlever les bouchons

Collecte en hausse à la Laiterie Catillonnaise

L’information très largement diffusée

“Collecter pour mieux recycler ”
Fabrice Carette est Directeur adminis-
tratif et financier, responsable Appro, de
la Coop. Ucanel et de la Laiterie Catillon-
naise à Petit Fayt (59).

Depuis combien de temps collectez-vous les
bidons vides de PHEL ?
Cela fait déjà plus de trois ans que nous 
collectons, avec nos camions appro, les 
bidons que nous commercialisons. Durant
cette période, nous avons collecté plus de
11.000 bidons, soit plus de 10 tonnes.
Avez-vous remarqué une évolution ?
Très clairement oui puisqu’en 2010 le 
volume a représenté 6.000 bidons (5 tonnes)
; nous avons donc collecté sur ces 12 mois
autant d’emballages vides que pendant les
2 premières années.
Vous pensez que ces collectes vont rentrer
dans les habitudes des éleveurs ?
Je pense en effet que le réflexe – bidon ouvert,
rincé et égoutté – est en train de se mettre en
place. Nos éleveurs sont conscients que le re-
cyclage de leurs bidons contribue aux écono-
mies d’énergie et ils savent que la protection
de l’environnement est un engagement de la
charte des bonnes pratiques d’élevage.

Pour les  parutions de novembre et 
décembre, la page d’information présente
les deux nouveaux témoignages : Laurence
(éleveuse) et Sylvain (chauffeur appro),
chacun dans son rôle, participent à la 
filière qui conduira au recyclage des 
déchets. Cette annonce vient clôturer une
campagne d’information qui avait 
démarré en juillet 2011. 

La filière EVPHEL : 
ce sont les acteurs qui en parlent le mieux …

Retrouvez 
Laurence et 

Sylvain dans la
presse spécialisée !


